



La crítica visión de Stiglitz: “En EEUU terminamos con demagogos estúpidos en lo económico”

■ Previo al seminario, se reunió con Boric y conversaron sobre la necesidad de diversificar las economías de la región, marco en el que el Nobel de Economía resaltó el rol de la tecnología.

POR FRANCISA GUERRERO

En el Salón de Honor de la Universidad de Chile y con una audiencia que incluyó al Presidente de la República, Gabriel Boric, y a la rectora Rosa Devés, el premio Nobel de Economía, Joseph Stiglitz, analizó este martes críticamente la economía de mercado como base de libertades sociales.

En el seminario en el “Futuro de la Democracia, ¿por qué importa?”, organizado por la Universidad de Chile



Joseph Stiglitz fue galardonado con el Nobel de Economía en 2001.

y la Fundación Friedrich Ebert, el célebre economista no demoró en ejemplificar su análisis con el acontecer de su propio país: Estados Unidos.

“La inequidad crea un campo fértil para los demagogos y Estados Unidos no tuvo suerte, terminamos con de-

magogos muy estúpidos en lo económico”, aseguró el dueño de una medalla de la Academia Sueca, agregando que “ahora todo el mundo está enfrentando las consecuencias de nuestra inequidad”.

mientos, llamó a repensar el concepto de libertad y de lo que se considera como una economía exitosa.

“Hay que pensar en forma muy amplia qué es el éxito cuando hablamos de economía. Ha estado muy enfocada estrechamente en la parte de bienes y no en seguridad de los hogares (...).”

Críticas al neoliberalismo

Su presentación, en el marco de la celebración del Undergraduate Leaders Program 2025 que reúne en Santiago a estudiantes de diferentes países de la Cuenca del Pacífico, ahondó en el desarrollo del neoliberalismo, desde su origen, centrado en la figura de Milton Friedman y en la experiencia de Chile. De hecho, inició su exposición “recordando lo que dijo el Presidente Boric en su campaña, que el neoliberalismo nació en Chile y el neoliberalismo será enterrado en Chile”.

Según Stiglitz, desde que se instaló como una ideología dominante, el neoliberalismo “no está basado en ciencias económicas. Es más, en el momento en que Milton Friedman estaba postulando a ser el mesías del neoliberalismo, mi investigación y las de otros ya habían demostrado que las soluciones

de libre mercado a menudo no funcionaban, que la economía no era eficiente y sabemos firmemente ahora las consecuencias del cambio climático”.

Planteó que este modelo ha llevado a un crecimiento más lento de la economía, a la par de un incremento de la inequidad. “Con el neoliberalismo se supone que todos nos beneficiaríamos de la economía y eso no ha ocurrido”, indicó.

Adicionalmente, cuestionó que un modelo que habla sobre libertad no se ha preocupado de la libertad política, tomando como ejemplo el pasado nacional. “El neoliberalismo apela a la libertad y ¿quién puede estar en contra de la libertad? Hablan de libre mercado, de libre empresa. Es un idioma de vendedores, no era neutral. Además, aseguraban que permitiría una libertad política. Pero todos en Chile saben que a Friedman no le importaba la libertad política. Una vez que Pinochet tomó el poder en Chile, él utilizó esta dictadura para imponer sus ideas económicas”, dijo.

En ese marco, Stiglitz consideró relevante que “una sociedad asegure que los jóvenes reciban este tipo de inversiones para aumentar su libertad”.

De manera más amplia, comentó un diálogo breve que sostuvo previo al seminario con el Presidente Boric, destacando que “los países latinoamericanos tienen que diversificar sus economías, no centrarse sólo en sus recursos naturales. Deben tener una economía más moderna, aferrarse a la tecnología y, en eso, las universidades van a ser muy relevantes y también las políticas industriales”.



HORTIFRUT S.A.

Emisor de valores inscritos en el Registro de Valores
Inscripción de Fs. 14.913 N°11.912 del Registro Comercio Santiago del año 1999

AVISO DE CITACIÓN A JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

Por acuerdo del Directorio se cita a Junta Extraordinaria de Accionistas de Hortifrut S.A. (la “Sociedad”) para celebrarse el 30 de julio de 2025 a las 10:00 horas, en Av. del Cóndor 600, Piso 4, Ciudad Empresarial, Huechuraba, Santiago (la “Junta”), a fin de conocer y pronunciarse sobre las siguientes materias:

1. Adeuar ciertas estipulaciones de los estatutos a las normas aplicables a las sociedades anónimas cerradas, como sigue: (i) Modificar el artículo décimo cuarto de los estatutos de la Sociedad, relativo a las Sesiones de Directorio, en cuanto a disminuir la periodicidad de las Sesiones Ordinarias de Directorio, de modo que ellas se celebren, a lo menos, una vez cada dos meses; (ii) Incorporar un nuevo artículo décimo noveno bis a los estatutos de la Sociedad, que autorice y regule la celebración de Juntas de Accionistas a distancia, en los términos previstos en el artículo 108 del Reglamento de Sociedades Anónimas; y (iii) Modificar el artículo vigésimo primero de los estatutos de la Sociedad, relativo a la citación a juntas de accionistas de la Sociedad, en cuanto a eliminar el requisito de envío de una citación por correo a cada accionista;
2. Informar sobre las operaciones con partes relacionadas; y
3. Adoptar y aprobar todos los demás acuerdos, documentos y/o reformas de estatutos sociales que fueren necesarios o convenientes para la materialización de las decisiones que resuelva la Junta.

Tendrán derecho a participar en la Junta, y a ejercer en ella su derecho a voz y voto, los titulares de acciones inscritos en el Registro de Accionistas al inicio de la Junta.

La calificación de los poderes, si procediere, se efectuará el mismo día de la Junta entre las 9:00 y las 9:50 horas.

PRESIDENTE

GERENTE GENERAL

Una economía exitosa

Basado en esos plantea-